

Der Nervenarzt

Übersichten Review articles

- A. May
Das trigeminovaskuläre System des Menschen. Zerebraler Blutfluss, funktionelle Bildgebung und primäre Kopfschmerzen 1067
 The trigeminovascular system in man: cerebral blood flow, functional imaging, and primary headache
- P. D. Schellinger · M. K. Hartmann · Ch. Klingmann · H. M. Meinck
Hepatische Enzephalopathie 1078
 Hepatic encephalopathy
- M. Daseking · D. Heubrock · A. Hetzel · F. Petermann
Schlaganfälle bei Kindern und Jugendlichen. Epidemiologie – Ätiologie – neurologische Defizite – neuropsychologische Beeinträchtigungen 1088
 Stroke in children and adolescents. Epidemiology, aetiology, neurological outcome, and neuropsychological impairments
- D. Dressler
Antikörpervermitteltes Versagen der Botulinum-Toxin-Therapie 1098
 Antibody-induced failures of botulinum toxin therapy

Originalien Original articles

- S. Keller · T. Kessler · Th. Meuser · W. Fogel · D. Bremen · W. H. Jost
Analyse der direkten Kosten in der Parkinson-Therapie 1105
 Analysis of direct costs in the treatment of Parkinson's disease
- J. Jungbauer · D. Y. von Cramon · G. Wilz
Langfristige Lebensveränderungen und Belastungsfolgen bei Ehepartnern von Schlaganfallpatienten 1110
 Long-term life changes and burdens on spouses of stroke patients

Ergebnisse & Kasuistik Case report

- C. Spitzer · H. Foltys · S. W. Lemmen · F. Block
Bakterielle Meningitis als Komplikation einer Fusobacterium-necroforum-Sepsis beim Erwachsenen 1118
 Bacterial meningitis as a complication of Fusobacterium necrophorum sepsis in an adult
- S. Harscher · O. W. Witte · U. Möller · G. Bloos · S. O. R. Pfeleiderer · C. Terborg
Zerebrale Vasospasmen mit hämodynamischen Infarkten als Komplikation eines HELLP-Syndroms 1122
 Cerebral vasospasm with hemodynamic infarction as a complication of HELLP syndrome
- J. C. Möller · I. H. Sünkeler · W. H. Oertel · H. D. Mennel
Die pigmentierte Form der orthochromatischen Leukodystrophie 1127
 Pigmentary orthochromatic leukodystrophy

Aktuelles Short communication

- B. Schaller
Die Neuroprotektion bei Hirntumoren. Sinn oder Unsinn aus pathophysiologischer Sicht? 1134
 Neuroprotection in brain tumors – pathophysiological sense or nonsense?



Die pigmentierte Form der orthochromatischen Leukodystrophie ist eine wenig bekannte neurologische Erkrankung, die in vivo kaum zu diagnostizieren ist und innerhalb weniger Jahre zum Tode führen kann. ► Seite 1127–1133